

EL NORTE

CRONA JUEVES 26 JUNIO DE 1913

Año IV. Número 1065

Diario Católico-Monárquico

Franqueo Concertado

Por la destitución de Altamira

Nuestro artículo del martes

El editorial de EL NORTE correspondiente al martes pasado, ha producido excelente efecto entre los elementos católicos de la provincia, en particular en la respetable clase consagrada al Ministerio público, y entre multitud de párrocos y significadas personalidades de diferentes pueblos, que han sabido apreciar las deplorabilísimas y funestas consecuencias que reporta a los sacralísimos ideales de la Religión, el hecho verdaderamente intolerable de ocupar la Jefatura suprema de la Enseñanza en España, un hombre de carácter tan marcadamente sectario como don Rafael Altamira.

Ante el cúmulo de felicitaciones recibidas en esta redacción, EL NORTE se siente noblemente orgulloso de haber secundado una campaña tan benemérita, en la forma que ha motivado ese plebiscito tan hermoso como espontáneo de los elementos católicos de nuestras comarcas, agradeciendo sinceramente tales muestras de simpatía y adhesión, que nos servirán de poderoso estímulo para proseguir incansables en la brecha, defendiendo sin cesar y no claudicaciones de ningún género, los ideales benéficos de la Fé y de la Patria que constituyen la base de la Tradición española.

Las damas rojas de Madrid han celebrado un soberbio mitin.

A buen seguro que si se les hubiese preguntado si aprobaban la sectaria gestión de Altamira, hubieran respondido con un estentoreo ¡sí!

Las damas rojas y los caballeros rebeldes (?), son los únicos que están al lado de Altamira.

¡Qué honor!

MADRID Política picaresca

Con motivo del alumbramiento de doña Victoria se registró un curioso episodio, del que ha sido protagonista don Fernando Weyler, director general de Registros e hijo primogénito del Invicto general don Valeriano.

A las doce se recibió el telegrama participando la nueva y ordenando que saliesen para la Granja las personalidades que hablan de asistir a la ceremonia de presentación del nuevo Infante. Una de estas personalidades era el citado director general, con arreglo a una vieja costumbre de la Corte de Castilla, que dispone que de los nacimientos de los hijos del monarca den fe, como notario mayor del Reino, el ministro de Gracia y Justicia, y en calidad de secretario de la Notaría, el primer registrador de la nación, o sea el director general de Registros.

Todos los personajes civiles requeridos abandonaron la tertulia o el lecho, y al poco rato, utilizando veloces automóviles, se trasladaban a la Granja. Sólo faltó el director de los Registros.

Fueron a su casa y no estaba en ella.

ni pudieron precisar dónde sería fácil encontrarlo; fueron a su despacho, y tampoco allí supieron dar razón. Entonces el gobierno dispuso que varios inspectores de Policía reconociesen los círculos de recreo, las casas particulares, los cafés y los restaurantes que don Fernando Weyler suele frecuentar, pero todo resultó inútil; parecía como si la tierra se hubiese tragado al primer registrador.

Los policías se gababan al ingenuo, trobando castigo como en las noches que procedieron al descubrimiento de los huesos de Jolón. Todo resultó en vano; don Fernando Weyler no aparecía por ninguna parte.

Se tuvo que renunciar a nuevas pesquisas, ya que no hay ningún precepto legal que autorice a las autoridades para registrar los domicilios de todos los vecinos de la villa, cuando se trata

de la busca y captura de un director general de Registros, y se avisó a la Granja para que prescindieran de los oficios del señor Weyler, en la ceremonia de la inscripción.

Muy entrada la mañana siguiente apareció el señor Weyler, dando una explicación que algunos no han entendido y que otros no quisieron entender, pero que ha hecho reír a todo el mundo.

El desenlace del episodio será, según nuestras noticias, que le otorguen al señor Weyler una subsecretaría, carga de mas lucimiento y mejor retribución que la Dirección General de Registros, pero que no es de tanto compromiso, ya que no impone la obligación de acudir rápidamente a los reales sitios en esos trances.

FRIC VENTALLÓ

Burla burlando

A los postres de un banquete

Ahora es que va de veras. Ya han comido juntos en Ritz, García Prieto, Burell, Meñoz, Alvarado y Valeriano. Empecé a temblar Romanones; por que hasta ahora todo se le iba por la boca, pero desde el momento en que los corjados han encontrado esa suprema táctica de comer bien antes de dar el golpe, debe temerse ya por decapitado el señor conde. Para digerir la suculenta minuta y saborear el precioso tiempo y por adelantado el triunfo, los comensales han visitado el palacio del Congreso, que es el lugar destinado para la decapitación.

¿Qué? ¿No se podrá levantar aquí el triblado por causa de esos remiendos que se le están echando al palacio de la Representación Nacional?

Pero Villanueva ha llevado la tranquilidad a sus pechos agitados. Las obras, saben ustedes, — ha dicho — se hacen por pequeños paquetes, como paquetes postales, y eso no impide la libre accesión al hemisclio.

¡Ah! E inmediatamente ha quedado convenido el plan de campaña.

Cuentan los conjurados con que el gobierno no tendrá más remedio que reanudar las sesiones, pues así lo pide la gran mayoría, la casi totalidad de los partidos políticos militantes. Y algunos parece que lo piden con toda seriedad. Otros ya saben que están representando una comedia, pero se mantienen discretamente en su papel.

Ya hemos dicho que nosotros no tenemos la menor fe en las Cortes. Hay para ello dos razones fundamentales: primera, las lecciones de la experiencia; segunda, la mera consideración de que allí no está legitimamente representada la opinión nacional. No hay que olvidar que la «Gaceta de Madrid» es la que da las mayorías. Por lo tanto las apelaciones a las Cortes no pueden constituir un remedio, como no lo han

constituido nunca. A no ser que de la noche a la mañana hayamos cambiado en el concepto que nos merece el Parlamento.

De todos modos, aunque se crea una necesidad la reanudación de sesiones, y aunque el jefe del gobierno se haga cargo de esa necesidad y abra las puertas de ambas Cámaras para oír en ellas las menos agradables cosas, nosotros dudamos mucho del éxito de los que pretenden derrocar la situación.

Se ha dicho muchas veces que Romanones no cae porque no hay quien le sustituya, ya que Maura no puede sucederle por ahora y por... ¿Dios sabe si por los siglos de los siglos!

¿Se ha fabricado ya el sucesor? ¿Es el señor García Prieto? ¿Y contará este señor con la benevolencia del señor conde de Romanones? No; y si cuenta con esto, ¿contará con el decreto de disolución? También creemos que no; y entonces... estamos como al principio; continuará mandando don Alvaro Figueroa.

Echando una cuartilla a filosofía barata, el hecho es muy explicable. El instinto de conservación es lo último que suele perderse en los más apurados trances. Y si por quien está en el caso de mirar por su conservación se ha llegado al conveniente íntimo de que por los derroteros romanonescos se corre el mayor peligro posible, o se aleja algún tiempo el peligro que se juzgaba inminente, ¿verá maravilla el esperar que las aguas sigan fluyendo por el mismo cauce? ¿Y hasta no habrá que esperar, además, que se invoque esa razón como una incontrovertible razón para llamarnos a caminar por los mismos derroteros?

Hoy hemos dicho lo bastante, y no es cosa que en estos burla burlando nos entredemos en más profundas disquisiciones.

M.

Testimonio poco sospechoso

La Superiora general de las Oblatas de la Asunción ha recibido del ministro de Negocios Extranjeros de la República francesa la siguiente carta:

«Ministerio de Negocios Extranjeros París, 16 de Mayo de 1913 Señora Superiora general: El embajador de la República en

Constantinopla ha hecho llegar a mis manos una carta, cuya copia es adjunta, que le ha sido dirigida por su colega el embajador de Inglaterra para expresarle su gratitud por el concurso prestado a la dirección del hospital anglo otomano de Andrinópolis por los religiosos de vuestra Orden.

Por otra parte, Sir Eduardo Grey ha sido a conocer en estos términos a M. Paul Cambon las apreciaciones hechas a ese respecto por el coronel de Su Majestad Británica en Andrinópolis.

«El secretario principal de Estado de Su Majestad en el despacho de los Negocios Extranjeros presenta sus cumplimientos al embajador de Francia y tiene el honor de noticiarle que ha recibido una comunicación del coronel de Su Majestad en Andrinópolis acerca del funcionamiento del hospital anglo otomano organizado en Andrinópolis durante el reciente asedio.

«El consul de Su Majestad declara que las Hermanas de la comunidad de las Asuncionistas han tenido a bien prestar sus servicios para curar a los enfermos y heridos recogidos en el hospital, y añade: «Nunca se ponderará suficientemente la abnegación con que estas señoras han cumplido los deberes que se habían impuesto, así como su sangre fría y valor en los campos de batalla. Sin su asistencia no hubiera podido llevarse a cabo las obras que el hospital tocaba realizar.

«El consul de Su Majestad ha solicitado que esta apreciación fuese puesta en conocimiento de M. Paul Cambon, por su excelencia desearse comunicarla al gobierno francés.

Muy agradable ha sido para mí recoger el testimonio en tales términos formulados por un gobierno extranjero en favor de nuestras compatriotas y os agradeceré comunicárselas a la comunidad de las Oblatas la satisfacción del gobierno de la República por el servicio que esas religiosas han prestado en aquellas circunstancias a la causa francesa en Oriente.

«Sirvase aceptar, señora Superiora general, la expresión de mi respetuoso homenaje.»

Firmado: MR. FICHON

A estas abnegadas religiosas, cuyo celo, valor y caridad así reconocen y alaban los gobiernos de Inglaterra y Francia, les cierra las puertas de la patria la República que dice tener por norma y guía de conducta la libertad, la igualdad y la fraternidad de todos los ciudadanos franceses.

Mañana publicaremos un artículo desenmascarando, cuál se merecen, a los mangoneadores de la «Asociación nacional de Maestros», que ante la protesta grandiosa de la opinión honrada, católica y española, contra la gestión de Altamira, pretende desvirtuar maliciosamente el móvil de tan patriótica campaña, atribuyéndole carácter político.

Nó, satélites de Altamira, nó; la campaña que por doquier se promueve, parte de la masa sensata del pueblo español, sin mezcla de política de ningún género, para salvar el alma de los niños, de las garras diabólicas de los agentes de la masonería.

¿Está claro?

RAPIDA

Se siega

«Estos días hemos visto al labrador ejecutar una de las más penosas labores.

Hemos visto la típica siega que han cantado poetas y novelistas con tallos que se cimbrean cargados con el precioso grano, con campos dorados y rayos de sol abrasador que no hacen mella en el rostro tostado y en las espaldas insensibles del sufrido segador, con hoces que cortan y mueren labradoras que van detrás del segador atando gavillas...

«Pero al contemplar esta labor en diferentes campos, hemos notado la diversidad de medios que emplea el labrador de nuestra región.

Hasta ha poco solo se empleaban hoces y guadañas, hoy se emplean ya máquinas segadoras aunque pocas y no sabemos de ninguno que este quejoso de este instrumento pues son grandes las ventajas que reporta.

Es tanta la rapidez con que se trabaja con el citado medio que en las grandes extensiones se ahorra en pocos años el precio de la máquina con el solo salario de los jornaleros que se debería contratar.

Cunde ya en nuestro pueblo agrícola una saludable reacción en favor del trabajo con maquinaria en vez de los rudimentarios instrumentos que hasta ahora usaba.

El día que se convenga de sus inmejorables ventajas se pondrá a la altura que le corresponde aquel el brador que según el refrán saca de las piedras pan.

VENTURA

En Valencia, la católica y hermosa ciudad de la Virgen de los Desamparados, ha tenido espléndida acogida la feliz iniciativa pidiendo la destitución de Altamira.

La Academia de la Juventud Católica de aquella capital se ha dirigido al Centro de Defensa Social de Barcelona ofreciéndole cooperar a la campaña iniciada en el mitin antiseñorial contra los últimos reales decretos sobre enseñanza, y consultando la forma más eficaz de hacerlo.

Y no sólo las academias católicas deben sumarse a la campaña.

Las asociaciones obreras, las entidades de cultura; centros políticos que amen a España y su religiosa grandeza; pobres y ricos; todas las clases sociales deben pedir al unisono la destitución de Altamira.

Todos por igual están interesados, en salvar a la infancia, y con ella a la Patria del porvenir.

Eclesiásticas

Los R. los PP. Capuchinos de Olot, darán una tanda de ejercicios espirituales para sacerdotes desde el 7 al 12 del próximo venidero.

Los R. los PP. que deseen inscribirse a los mismos, sírvanse pasar aviso al P. Guardián de la referida residencia.

Ha fallecido en Jaén víctima de rápida y dolorosa enfermedad el celoso cura párroco de dicha población R. don Juan Sala Ferrer.

El entierro de su cadáver constituyó una verdadera manifestación de duelo en la que se asociaron todos los feligreses que estimaban a su párroco como un verdadero padre.

Descanse en paz el virtuoso Ministro del Señor y reciba su atribulada familia la sincera expresión de nuestro pésame por la irreparable pérdida que lloran, mientras pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Ha fallecido el señor Obispo de Segovia doctor Miranda.

El finado era orador elocuentísimo y había militado en los ejércitos de la Tradición en la última campaña.

Descanse en paz el sabio Prelado para quien pedimos una oración.

GENERALES

Desde Cassá de la Selva:

Es grande el entusiasmo que reina entre los orfeonistas con motivo de la próxima excursión a Besalú.

Se cantará la Misa del Papa Marcelo, algunos de los ejemplos de la conferencia del P. Otaño, «Callaverunt» y otras de música sagrada. De música profana se cantarán Amor de fill, L'heret Riera, Sota del Oim, Cansó dels Segadors y otras.

El conjunto del «Orfeo» saldrá de Cassá el 28 en el tren de las dos y media de la tarde y en carruajes saldrá inmediatamente camino de Bañolas para trasladarse de allí a Besalú.

Ha sido recibida por parte de los orfeonistas la noticia de que les acompañará en la excursión el Rdo. Padró organista de la Catedral a quien están sumamente agradecidos por los favores recibidos.

Es probable que vendrá también el Rdo. R. E. maestro de Capilla de la misma Catedral.

—Cuando era mayor el entusiasmo entre los orfeonistas ha fallecido cristianamente después de larga y penosa enfermedad el querido compañero O. Ofre Reyné, a quien socorrian con 0.25 pesetas semanales cada uno para atender a sus necesidades.

El entierro que tuvo lugar el martes por la tarde fue una verdadera manifestación de duelo a la que acudió el «Orfeo» en masa.

Al dar el más sentido pésame a su desconsolada familia rogamos a nuestros lectores que en sus oraciones se acuerden del alma del finado. E. P. D.

—En el O.atorio festivo del «Casal de San Martí» que corre a cargo de la Congregación de Luises se está construyendo un hermoso teatro que se estrenará en breve.

—La Caja Dotal instalada en el Patronato de Jóvenes obreras a pesar del poco tiempo que ha transcurrido después de su inauguración cuenta ya con más de 60 libretas y más de 30 señoras Protectoras, números que todos los días van aumentando.

El Corresponsal,

El notabilísimo escritor social don Severino Aznar pasa por la amarga pena de haber perdido a su hijo de once años en el que cifraban sus buenos padres las mejores esperanzas.

Al dar el pésame al ilustrado corresponsalario y deseándole la resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe hacemos fervientes votos para el eterno descenso del alma del finado.

En los exámenes últimamente celebrados en este Instituto General y Técnico, el alumno de sexto año don José M. Lech de La Bisbal ha obtenido cuatro métricas de honor en otras tantas asignaturas consiguiendo ade-

Sastrería para señores Sacerdotes

de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, musetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

Tienda de ropa blanca

"LA CANASTILLA DE ORO"

CORT REAL, 9.—GERONA

Temporada de verano


Gran surtido vestidos desde calzar hasta la edad de 7 años. Gran baratura en blusas últimos modelos.—Enaguas, camisas, pantalones cubre corsés etc.—Equipos para novia, gran surtido. Juegos mesa gran variedad.—Juegos cama diversos gustos. Vestidos para bautizos desde 10 a 500 pesetas.—Canastillas para recién nacidos.—Encargos para confecciones especiales.

No comprar sin visitar antes esta casa

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

FERINOL



DEPOSITO EN GERONA: FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA", DE DON FRANCISCO DE A. ROCA

más en los ejercicios de grado y en la sección de ciencias la calificación de sobresaliente.

Reciba el aprovechado joven nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a su distinguida familia y en especial a su señor padre, nuestro estimado correligionario el farmacéutico de la mencionada población don José Llach y Coll.

Como infractores del Reglamento de carreteras la guardia civil denunció a los vecinos de Vilaverd y Figueras respectivamente Ventura Bascompta y Pablo Coll.

Ha sido nombrado cabo de Semestres del partido de Puigcerdá don Bernardo Serdá.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Gargas.—Se habla francés e italiano.

Continua sin solucionarse la huelga en la fábrica que en Campdevanil poseen los señores Illa y C.ª continuando los huelguistas en actitud pacífica.

Por la guardia civil fué denunciado al Juzgado Municipal de Alp el sujeto Antonio Boye de 38 años por habérselo hallado en su poder un revolver Vilodag central careciendo de permiso para su uso.

En los ejercicios de grado y en la sección de Ciencias, ha obtenido la calificación de sobresaliente el alumno de sexto curso del Instituto don Joaquín Cantó, quien además ha obtenido en las asignaturas correspondientes cuatro Matriculas de honor.

Nuestra felicitación al aprovechado joven, que hacemos extensiva a su familia particularmente a su padre el señor Notario de Puigcerdá don Ramón Cantó.

Ha tomado posesión de la escuela de Massanet de la Selva don Dolores Turbany.

El día 15 de Julio próximo se celebrará la última subasta para el arriendo de pastos, durante el presente año, de un monte del Estado en término de Setcasas. El Ayuntamiento subastará también 6.000 pinos.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Dicen de Olot que han empezado ya las siegas en los secanos y laderas de los montes de San Francesch y Monto-

livet, habiéndose ya generalizado tales faenas por toda la Comarca.

Los campesinos se muestran muy satisfechos, pues figuran para este año una buena cosecha de continuar el tiempo favoreciéndoles, como lo ha hecho hasta el presente.

Se ha invitado a los propietarios del término de Vidreres a que presenten proposiciones para el arriendo de un edificio destinado a casa-cuartel de la guardia civil.

Por iniciativa de los obreros de las fábricas de cemento de Ogassó, se reunirá una comisión mixta de operarios y patronos para buscar solución al conflicto pendiente.

Se encuentra en Barcelona el general gobernador militar de la plaza de Figueras don Julián Fernández.

Sombrereria EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y alzacuellos.

Últimas novedades.—Variado surtido en sombreros y gorras para el próximo verano.—Especialidad en sombreros de paja y jipis para caballeros y niños.—Gran cliché en corbatas cuellos y puños.—Variación en tirantes, ligas y cinturones.

Boquillas ambar, petacas y carteras y objetos propios para regalos.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

Desde BESALU.—El festival del día de San Pedro. Este vecindario está muy animado para obsequiar, como se merece, al Orfeón de Cassá de la Selva y a su distinguido director, que llegarán a las siete de la tarde de la víspera de San Pedro. Acudirá a su recibimiento las autoridades y las personas más notables de la villa.

Nos consta que han sido invitadas todas las autoridades de la provincia, lo propio que el diputado a Cortes y provincial, con objeto de asistir al importante oficio de postifical y vísperas que han de celebrarse en el monasterio de San Pedro, donde cantará dicho Orfeón.

De no poder concurrir los invitados, es probable que nombren un delegado para que los represente en tan solemnes actos religiosos.

El festival conderio que ha de ejecutarse el mencionado orfeón, será en extremo sugestivo, por las variadas composiciones de su extenso repertorio.

Tan agradable fiesta, aquí nunca vista, resultará un éxito, pues se calcula que pasarán de cuatro mil los forasteros, que acudirán de esta comarca y de fuera de ella.

—El profesor y la profesora de las escuelas municipales de ésta, han celebrado exámenes con asistencia de las autoridades. Terminados éstos, se distribuyeron premios a los más aplicados discípulos de aquéllos.

Consultorio y Clínica de enfermedades de los ojos

de J. TARRÚS BRU, médico oculista

Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5.

Ciudadanos, 15, 2.º y 3.º.—GERONA

Políticas

Una felicitación

El distinguido amigo y correligionario entusiasta veterano de Barcelona don Matías Llorens Palau, ha tenido la satisfacción de recibir del Excmo. señor Marqués de Cerralbo la comunicación siguiente:

«Mi distinguido amigo: Agradezco a usted y a la importante Junta Central Tradicionalista organizadora de los Requetés de Cataluña, el saludo que tienen la bondad de dirigirme, el que correspondo con el mayor entusiasmo, felicitando a todos Vds. por el redoblado esfuerzo con que trabajan en servicio de nuestra santa Causa.

Queda de Vd. atento y afectísimo amigo,

El Marqués de Cerralbo.
Madrid, 17 de Junio de 1913.»

En pro de Llobet

La Junta directiva del Requeté de Olot, ha expedido el siguiente telegrama al Presidente del Consejo de Ministros:

«Quientos individuos Requeté Jaimista Olot, piden se haga justicia libertando a Llobet, preso en Granollers.—Presidente Castañer.

La Juventud Radical Jaimista de Gracia (Barcelona) ha cursado también el siguiente telegrama:

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros.—Madrid.

Celebrándose hoy Audiencia Barcelona causa sucesos Granollers, Juventud Jaimista Radical de Gracia «La Margarita» pide se haga justicia concediendo libertad Llobet.—Llaró.—Rabies.»

La vista de una causa

Antesyer empezó en la Audiencia de Barcelona la vista de la causa que se segula con motivo de los sucesos de Granollers, y de los que se queria hacer responsables a entusiastas correligionarios de nuestra Comunión.

La impresión dominante es de que los procesados serán echados a la calle por que no existe prueba condenatoria, antes al contrario, se manifiesta patente la inocencia de los mismos.

Así lo reconoció el público asistente a la vista, siendo de esperar que también lo reconocerá en justicia el tribunal conveniente dictando al efecto sentencia absolutoria.

La situación

Dice un colega barcelonés: «Hablando de la situación política actual, una persona que ejerce elevado cargo indicó anoche la posibilidad de que hoy o mañana se produzcan en Madrid acontecimientos políticos que despertaran viva expectación.

El aludido personaje parece que se refería a los acuerdos que adoptará el gobierno en vista del manifiesto de los liberales disidentes pidiendo la reapertura del Parlamento.»

Agencia de Transportes

de

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles

Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos.—Rech, 73.

Informaciones de los Vapores Pínicos, Izquierdo y Compañía.

¡Ya escuece!

Si tendemos a las quejas y lamentos que levantan aquellos que un día se hablan figurado ponerse por montera a toda una provincia, hemos de convenir en que nuestras campañas en pró del saneamiento político social y en contra del vil y asqueroso caciquismo, afrenta de los pueblos libres, están produciendo sus efectos.

Ahí está por ejemplo el célebre *Dir. Veritas* que después de haber realizado en su vida política toda suerte de tropelías contra personas de todas las categorías cuando estuvo en su apogeo de poder grandeza e influencia, se atreve ahora a pedir clemencia a nuestros jefes para que cejemos en nuestra actitud y ello porque le sacan a colación hechos y cosas que le mortifican sobremanera.

Nosotros que esta nos dispuestos a no torcer en un ápice el camino emprendido, al que nos han llevado las insidias de unos y las desvergüenzas de otros, advertimos al Maese Pedro del caciquismo fracasado, que si quiere que le respeten, debe primero aprender a respetar a los demás; si aspira a que no nos ocupemos de su persona, debe antes procurar poner corrección a la pluma de ciertos escribidores que en un semanario local, con insinuaciones malévolas y retenciones indignas, pretenden poner en entredicho la honra de personas respetabilísimas de nuestra Comunión.

Si no consigue esto serán inútiles todas sus gestiones, para hacernos deponer de la actitud emprendida, que no hemos de tolerar en modo alguno, que los que un día nos tratan de «canibales» y al otro, mintiendo a sabiendas, nos atribuyen finalidades dudosas, continúen en su labor sin que lleven el correspondiente merecido.

Por lo demás, nosotros no sabemos responder a los trompezos con caramelos.

Y a quien pique...

Locales

Sr. Alcalde:

El kiosko mingitorio de la Rambla de Alvarez está convertido en un verdadero pudridero, siendo altamente vergonzoso que en el sitio más céntrico de la ciudad se ofrezca a la consideración de los forasteros tal porquería.

Hace ya días nos quejamos de ello desde estas columnas, sin que se haya remediado, por cuyo motivo llamamos la atención de la Junta de Sanidad sobre el particular, pues basta una simple visita al kiosko de referencia para conververse plenamente que en el abandono y suciedad en que se le tiene constituye un horrible foco de infección.

Elixir Callol

Combate la Neurastenia

Han sido nombrados escribientes del Instituto Geográfico y Estadístico de esta ciudad don Joaquín Sais y don Miguel Soler.

El abogado del Estado señor Irazoqui ha salido para efectuar una visita

de inspección sobre el impuesto de derechos reales a los Registros de la propiedad de los Partidos judiciales de la provincia.

La alegría y la tristeza son los dos polos de la vida humana, la tristeza sintetiza el hombre enfermo de artritis, reuma, cólico, gota, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias etc., antes de tomar la «Piperazina Dr. Gray»; la alegría la experimenta el mismo cuando después de usar remedio tan excelente, siente la alegría de vivir por haber recobrado completamente la salud.

Han salido para Marruecos, a donde van destinados a petición propia, los capitanes don Manuel Fuentes-mayor y don Juan García, y el segundo teniente de la reserva don Rafael Blasco.

Se vende la tienda situada en la Rambla de Alvarez número 14, equitativa Subida el Puente, por trasladarse dicho establecimiento de tejidos, sus similares y paraguas al de la calle de Ciudadanos número 11, y Minall número 1 en permanente liquidación.

Darán razón en cualquiera de las direcciones indicadas.

Ha sido aprobados los nombramientos de sargento hecho a favor de los cabos del Regimiento infantería de Asía, don Ramón de Lissá Vila y don Juan Grasot Grosés.

Por la Capitanía general se han cursado al ministerio de la Guerra, las actas e informes para el cambio del alumbrado de petróleo por el eléctrico en el hospital militar de esta ciudad y el de modificación del cuartel de San Francisco también de ésta, para alojamiento de un escuadrón de caballería.

En los exámenes de Reválida celebrados en el Instituto general y Técnico de Gerona, en este mes de Junio, han obtenido el título de Maestro Elemental los señores siguientes:

Don Jesús Saenz y Poch, don José Mollart y Cutó, don Marcelino Auditvert, don Eusebio Torroella y don Eudilio Soler.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los antihigiénicos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, sien por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseo continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad lumínica y fija, mechero invertido. Referencias: Oficinas fábrica gas.

Todas las misas que se celebrarán mañana viernes en el altar mayor de la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús hasta las 11 inclusive, se aplicarán en sufragio del alma de la Sra. D.ª Josefa Sambola y de Burgués; y las que se celebrarán el sábado en el de la Purísima Sangre de la del Carmen, hasta las 10 y media y la de 11 en el altar mayor de la propia iglesia, serán para el eter-

no descanso de la Sra. D.ª Mercedes Sambola y de Burgués. (E. P. D.)

El próximo domingo por la tarde nuestro querido amigo el Diputado provincial Jaimista don José M.ª Villanar dará en el salón de actos del Centro Moral una conferencia en la que desarrollará el siguiente tema: «Sobre la forma de representación nacional en el sistema político tradicionalista.»

En la Subida de Santo Domingo hace días falta una lámpara del alumbrado público, sin que hasta la fecha haya sido colocada nuevamente.

¿Es que se ha suprimido por economía?

JAIME MARGALL

Peluquero

Participa a sus amigos, clientes y público en general haber terminado la reforma interior en su local, antigua casa Corombas, en donde ha instalado una estufa (autoclav) para desinfectar todos cuantos instrumentos se emplean en la misma, quedando a la altura de lo mejor del extranjero y la única de su clase en la provincia.

El próximo domingo la notable Compañía que dirige el señor Pous y Pagés dará en el Teatro Principal la representación del aplaudido drama de Rusiñol «El Despatriat».

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia; Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas

Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

VINOS

Puros del PANADÉS DE COSE: : : CHA PROPIA : : :

Precios sumamente económicos

= PUREZA GARANTIDA =

Representante en Gerona:

ANICETO TERRADAS

Calle Sta. Eugenia, n.º 1, 1.º-1.ª

Camilo Fontbarnal

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona

Caración de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.

GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

Dr. F. COLL TURBAU

— MÉDICO DEL HOSPITAL —

(Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 5 y media. — Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Ferra, núm. 4, piso 1.º-2.º (Frente a la Administración de Correos)

Telegráficas y Telefónicas

Madrid 25

Para los maestros

El señor Ruiz Jimenez pondrá en breve a la firma de don Alfonso un decreto estableciendo que la escala gradual de sueldos para el personal de las Escuelas Normales se subordina al artículo once de la ley de Presupuestos.

La "Gaceta,"

La "Gaceta" publica hoy el convenio relativo a la transformación de los buques mercantes en buques de guerra.

Los liberales disidentes

El Manifiesto

Ni hoy ni mañana habrá Consejo de ministros.

Los firmantes del Manifiesto están sorprendidos de que el Gobierno no se reune, considerando el acto de tal importancia y gravedad, que no puede pasar inadvertido.

Los ministeriales afirman que nada pasará; que las Cortes permanecerán cerradas y que allá para Octubre, después de la visita de M. Poincaré, sucederá lo que debía suceder.

Reconocen que el Manifiesto por la calidad y número de quienes lo firmó, es digno de respeto y meditación; pero no predicará crisis, pues las estadísticas demuestran que los disidentes constituyen una minoría dentro de las mayorías parlamentarias, probándose con ello que un Gabinete que cuenta con la confianza de la Corona y del Parlamento, debe seguir gobernando. Todo hace presumir que no entra en el ánimo de Romanones el planteamiento de una crisis.

Ha extrañado ver el pie del documento nombres de personas que durante años vivieron íntimamente ligadas con él.

También lo ha firmado el director de Comunicaciones don Bernardo Segasta y antes visitó al señor Azaña, simitiendo su cargo.

Los discrepantes se muestran satisfechísimos.

Anoche el domicilio del señor García Prieto, estuvo concurridísimo.

Los disidentes estiman que Romanones no puede seguir gobernando, pues se ha inferido al Gobierno una herida mortal.

De Marruecos

Relación de bajas

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado la siguiente relación de bajas ocurridas en el último combate.

Arapiles.—Capitán don Miguel Aguirre, que tiene perforadas ambas pier-

nas, gravemente; cabo Desiderio Carres celer; soldados Juan Esteban, Antolin S. villa y Luis Pastor.

Las Navas.—José Casle, José Cilla Martínez, Honorio Galtán Pérez, Diego Rico Rodríguez, Antonio Reina Gutiérrez y Benito García, heridos graves.

Fuerzas regulares.—Sargentos Aquilino Padilla Ramos y Juan Lechaga García, éste se encuentra en estado crítico; soldado Angel Sierra y 16 indígenas.

Muertos.—Cabo Vidal Rico y soldado Antonio Miguel Hoyos, ambos de Arapiles.

Telegrama oficial

Se ha recibido el siguiente despacho:

«Tetuán.—Alto comisario a ministro de la Guerra.

El cónsul de Alcázar telegrafía lo siguiente:

Numerosos moros dispersos hostilizaron esta mañana a las fuerzas que efectuaban un reconocimiento alrededor del campamento español.

Una batería cañonó al enemigo, dispersándolo y siendo fuerzas españolas con el apoyo de policía indígena, mandadas por E. Miki, a combente a cuatro kilómetros, batienolo por completo y haciendole unos 40 muertos, persiguiendolo hasta 10 kilómetros, incendiando 20 adueros entre los rios Wad Ras y Er Hazen.

En total se calcula de 45 a 50 los muertos causados al enemigo.

El comportamiento de las fuerzas indígenas, como el de Er Miki ha sido admirable, teniendo un muerto y tres heridos.

La población está completamente tranquila.»

A Tetuán

Ceuta.—Marchó a Tetuán el coronel Ucheta al mando de dos escuadrones, constituidos con caballos de diversos cuerpos llegados estos días.

Completará con los demás escuadrones que se hallan en Tetuán el regimiento de caballería de Victoria, número 28, formando parte de la brigada del general Arraiz.

Hoy marcha a Tetuán, cargada de municiones, la columna del parque móvil de municionamiento, mandada por el capitán de artillería don Enrique Barredo.

Moros entusiastas

Ceuta.—Muchos heridos pertenecientes a nuestras fuerzas indígenas regulares de Melilla y Ceuta, apenas cicatrizadas sus heridas, piden volver voluntariamente al campo de operaciones.

Heridos

Ceuta.—Ha llegado un convoy de heridos de Tetuán.

Se hallaban en Rincón de Medak y han venido por la vía terrestre a causa de continuar el Levante, que imposibilita el embarque en Rincón.

Componiase el convoy de nueve co-

ches de sanidad militar, convenientemente escoltados.

Venían en él heridos y enfermos que ingresaron en los hospitales Docker, situados en el campo exterior.

Detalles de un combate

Tánger.—Se conocen detalles del combate sostenido ayer en Alcázar.

El campamento fué atacado por numerosos contingentes de rebeldes de Yebala.

Los moros llegaron en su impetuosidad hasta las mismas puertas de la población; pero fueron rechazados energicamente, dejando en el terreno 40 muertos y haciendoles 50 prisioneros.

El general Silvestre, en vista de estas noticias, dispuso un enorme convoy de municiones para Alcázar, custodiándolo el batallón de las Navas, tres escuadrones de caballería y una batería de artillería.

Para conducir el convoy se alquilaron todas las mulas disponibles.

El P. Cervera

Cádiz.—Procedente de Tánger ha llegado el vicario apostólico de Marruecos P. Cervera.

Cree que todo el movimiento actual lo ha provocado el Rabi, que ha hecho creer a los cabileños de Beni Aros que los soldados españoles iban a profanar a su santuario.

Asegura que todos los rebeldes están armados con fusiles, la mayoría meusers.

El Rabi se halla en Zinat y no sale a batirse al campo.

Opinia que debe seguirse batiendo con dureza a los moros, obligándoles a retirarse a las montañas, para lo cual será necesario un ejército considerable.

De Alfau a Luque

El ministro de la Guerra ha celebrado una conferencia telegráfica con el general Alfau, dando despues la referencia siguiente:

El objetivo de la operación de ayer, en consecuencia de lo acordado en conferencias anteriores, entorpecer la concentración de grandes núcleos enemigos, que podrían reunirse en gran número y estorbar la acción de nuestras tropas en la extensa línea que tienen que guardar.

La operación realizada brillantemente ayer por las tropas, como las que se venán cumplidas a efectuar en adelante, son resultados del plan evidentemente ofensivo, que, de acuerdo con el Gobierno, ha de quebrantar al enemigo en tal forma, que se verá obligado a dispersarse.

La primera parte fué la realizada ayer, y las demas se llevarán a efecto en tiempo oportuno, conforme con el plan convenido con el Gobierno.

A este efecto, el general Alfau dispuso que salieran para Tetuán dos batallones, dos baterías y mas de 500 caballos, formando una columna al mando del general Arraiz.

Al llegar a Bazán el Harrit encontró enemigos numerosos que defendieron

tenazmente el terreno, teniendo que desalojarlos del poblado casa por casa.

Su resistencia fué inútil, pues nuestras tropas llegaron en su empuje hasta batirse a cuerpo, arrollando al enemigo y dispersándole.

Hemos tenido bajas sensibles, aunque escasas, dada la importancia de la operación.

Las bajas del enemigo fueron tales, que nuestras tropas pudieron retirarse sin que los moros dispararan un solo tiro.

Tal impresión les causó la derrota. Nuestras tropas fortificaron una nueva posición a cuatro kilómetros de Tetuán que será atacada convenientemente.

Las tropas se portaron de una manera brillante.

Las bajas del enemigo no pueden calcularse con exactitud; pero si han de haber sido enormes a juzgar por los muertos que abandonaron en el campo y los muchos que retiraron.

De la corrida en las calles

Almería.—Ha fallecido uno de los tres ranos heridos por los novillos que se escaparon ayer en la estación, recorriendo algunas calles de la ciudad.

Se desconfía de salvar a los otros dos ranos que fueron empujados por las rees.

Tienen las costillas y el pecho destrozados.

En las Casas de Socorro fueron curadas ocho personas y en sus domicilios muchas mas.

Dos novillos, despues de grandes esfuerzos, pudieron ser sujetados.

Otro se cayó al mar.

Heridos

Sevilla.—En breve llegará a esta ciudad una expedición de 70 heridos procedentes de Laracha.

El general gobernador ha visitado el Hospital militar, en donde se han instalado camas.

Doctor E. CARRERAS

Médico-Oculista

Es médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º. Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Escuela Militar "Ultonia"

Autorizada por la Superioridad

Director: Don Eliseo Palou

Jefe de Estudios: Don Luis de Tamarit

Comandante de infantería

En esta Escuela está abierta la matrícula para los reclutas de 1912, 1913, marzo de 1914 y sucesivos, que quieran obtener las grandes ventajas que les ofrece la nueva ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Informes y reglamentos, calle del Progreso, 8, 3.º, todos los días de 1 a 3 tarde y de 7 a 9 noche.

No dejar de consultar cuanto antes.

L' ABEILLE (LA ABEEJA)

Sociedades Anónimas francesas de Seguros a Prima Fija Pedrisco - Incendios - Accidentes - Vida Agentes Generales en la provincia de Gerona Sres. Font y Burch Minali, 2 y Herrerías Viejas, 14

SEGUROS SOBRE COSECHAS CONTRA EL PEDRISCO Y EL INCENDIO mediante módicas primas que pueden pagarse despues de la recolección.

L' ABEILLE PEDRISCO posee una experiencia de 57 años operando actualmente en Europa y Argelia. Capital Social de L' Abeille-Pedrisco CUATRO MILLONES DE FRANCO TOTALMENTE DESEMBOLSADOS. El de L' ABEILLE INCENDIOS DOCE MILLONES DE FRANCO, el de L' ABEILLE ACCIDENTES CUATRO MILLONES DE FRANCO Y el de L' ABEILLE VIDA CUATRO MILLONES DE FRANCO.

El importe de las primas percibidas así como las reservas de L' ABEILLE alcanzan elevadas sumas que obtienen progresivos incrementos.

Delegación General de L' Abeille VIDA Y ACCIDENTES.—Claros, 20, Barcelona.

Delegación General de L' Abeille INCENDIOS Y PEDRISCO.—Arenal, 7, Madrid.

MAX Adroher Hermanos MAX

Lámparas MAX DE FILAMENTO ESTIRADO IRROMPIBLE DE 5, 10, 16, 25, 32, 50 Y 75 BUJIAS Precio Unico 1,50 Ptas.

Ventiladores de todas clases y tamaños PRECIOS REDUCIDOS

MAX Adroher Hermanos MAX

CAMBIOS Facilitados por la casa viuda de Mateu

Día 25 de Junio de 1913

(24)

Deuda al 4% Interior, fin de mes, contado	Capital nominal	Interés anual	Dinero.	Papel.
Id. 5% Amortizable, fin de mes, contado	500	4%	20 00	53 50
Id. 5% Amortizable, fin de mes, contado	500	5%	25 00	62 50
Id. 5% Amortizable, fin de mes, contado	500	6%	30 00	72 50

Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.
Medina a Zamora y Orizaba	475	3 1/2%	15 18	48 70	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25
Madrid a Cáceres y Portugal	500	4 1/2%	20 25	51 75	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25
Ciudad de Girona	500	5 1/2%	26 25	57 75	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25
Compañía de Electricidad	500	5 1/2%	26 25	57 75	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25
Compañía Trasmisión	500	5 1/2%	26 25	57 75	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25
Tabacos de Filipinas	500	5 1/2%	26 25	57 75	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25
Puerto de Barcelona	500	5 1/2%	26 25	57 75	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25
Sociedad de Tarragona	500	5 1/2%	26 25	57 75	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25
Sociedad Valenciana de Electricidad	500	5 1/2%	26 25	57 75	103 25	103 25	103 25	103 25	103 25

Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.
Republica de Haiti 5 por 100, 1908	500	5%	25 00	125 00	125 00	125 00	125 00	125 00	125 00
Rusia 5 por 100, 1908	500	5%	25 00	125 00	125 00	125 00	125 00	125 00	125 00
Venezuela Diplomático 3 por 100	500	3%	15 00	100 00	100 00	100 00	100 00	100 00	100 00
Costa Rica	500	4%	20 00	100 00	100 00	100 00	100 00	100 00	100 00

